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Edito du maire
Chers amis et concitoyens,
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L’Echo de

Sommes-nous revenus à la situa-
tion de décembre 2020 ? Effecti-
vement, hormis le couvre-feu ou 
le confinement, il y a une forte res-
semblance, qui me fait penser que 
nous n’avons pas su faire face à la 
pandémie, que nous n’avons pas 
été efficaces.
Au mois de juillet le taux d’inci-
dence (nombre de personnes posi-
tives par 100 000 habitants) pour le 
Jura était descendu à 20. Il avait, 
il est vrai, un peu remonté au mois 
d’aout mais le vaccin était là et ce 
n’était pas encore inquiétant.
Je pensais, cet été, que les difficul-
tés étaient derrière nous, mais je 
m’aperçois qu’il n’en est rien, bien 
au contraire. La situation semble 
même plus grave, avec l’apparition 
d’un nouveau mutant, l’omicron.
Noël approche, les vacances sont 
là mais je souhaite à nouveau atti-
rer votre attention sur la circulation 
du virus dans le Jura : le Jura est 
l’un des trois départements les 
plus impactés par la circulation du 
virus, largement au-dessus de la 
moyenne nationale.
Oui, nous avons pu préparer le re-
pas des aînés ; nous avons pavoisé 
la commune de parapluies pour la 
journée du commerce et de l’ar-
tisanat. Fort de cette dynamique 
nous avions envisagé de faire pour 
la première fois un marché de Noël. 
Tout était prêt.
Mais le préfet, plus que la tempé-

rature, a refroidi nos ardeurs. Com-
ment faire un marché de Noël, sans 
vins chauds, sans dégustation de 
vins et de fromages, sans ce mo-
ment de convivialité entre conci-
toyens. Nous avons donc renoncé 
mais c’est, je l’espère, pour rebon-
dir par, pourquoi pas, un marché de 
printemps, si la situation s’améliore.
Je le rappelle, si vous rencontrez 
des difficultés pour obtenir un ren-
dez-vous pour vous faire vacciner 
(dose de rappel ou primo-vac-
cination) et souhaitez bénéficier 
d’un accès prioritaire, ou si vous 
connaissez des personnes dans 
cette situation, faites-le savoir rapi-
dement en mairie.
Nous avons cependant travaillé tout 
au long de ce deuxième trimestre 
de l’année : sur la station d’épura-
tion, sur la RD 471 à l’entrée de la 
commune, sur l’élagage d’arbres 
dangereux, mais surtout sur des 
projets qui débuteront début 2022, 
à Mirebel, avec l’enfouissement des 
réseaux secs, la sécurisation de la 
traversée du village, l’aménage-
ment du parking.
Nous avons également voté au 
dernier conseil municipal, la créa-
tion d’une micro crèche ainsi que 
l’étude d’un aménagement, à 
Granges- sur-Baume, pour amé-
liorer la gestion du tourisme, avec 
la collaboration du cabinet de Ma-
dame Guyoton, architecte paysa-
giste « Tant qu’il y aura des rues 

en herbes », étude menée pour les 
habitants et avec leur participation.
Au moment où j’écris ces lignes, 
la situation ne s’arrange pas et le 
gouvernement envisage d’autres 
mesures pour freiner la diffusion du 
virus. Je ne peux pas vous assurer 
que les vœux prévus en début d’an-
née seront maintenus ou reportés à 
la fin de mois de janvier. Nous vous 
tiendrons informés.
Je vous recommande une nouvelle 
fois : portez un masque dans toute 
la commune, lavez-vous les mains, 
aérez vos habitations et surtout, 
faites-vous vacciner, pour vous 
protéger et protéger vos proches. 
Je profite de cette fin d’année pour 
remercier tous les conseillers mu-
nicipaux pour leur assiduité aux 
réunions, les secrétaires et les em-
ployés communaux pour le travail 
réalisé tout au long de l’année.
En espérant que l’année 2022 nous 
apporte enfin une solution

Je vous souhaite
une bonne et heureuse 

année 2022

Daniel SEGUT 
Maire de HAUTEROCHE 
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Travaux
STEP Crançot
Il arrive toujours trop d’eaux pluviales à la station de Crançot. 
Des contrôles de branchement continueront par quartier. Le 
faucardage des roseaux s’effectuera si possible par temps 
de gel pour un accès plus facile dans les bassins. Idem pour 
le lagunage de Granges-sur-Baume. L’exutoire de sortie des 
eaux traitées a, quant à lui, été totalement modifié, suite à un 
effondrement du regard existant dans une lésine sous-ter-
raine. Une dalle autoporteuse avec tampon de visite ancrée 
sur les bancs de roche a pris place dernièrement. 

RD 471 Entrée ouest du village
Enfin terminée 

!
 Après beaucoup de problèmes sur la réali-

sation de ce chantier, la liaison piétonne sécurisée entre le 
centre du village et la rue du Sauget a vu le jour cet automne. 
La durée des travaux a été, de ce fait, prolongée. Des mal-
façons sur l’alignement, le nivellement, bordures ébréchées, 
réseau pluvial, matériaux de remblaiement non conformes, 
reprise de talus en terre végétale de mauvaise qualité… Le 
département, quant à lui, a contesté le calage des bordures 
qui ne résistait pas au compactage des enrobés de voirie. 
Une lettre de mécontentement a été envoyée par la com-
mune au siège de l’entreprise. 
Des différends avec un riverain, sont venus s’ajouter à ces 
malfaçons pour des dégâts occasionnés lors des travaux. 
Batailles d’experts à plusieurs reprises. La commune est re-
connue non responsable pour ces dégâts. Un arrangement 
a été trouvé avec le syndicat des eaux, l’entreprise sous-trai-

tante et la com-
mune. Merci à 
un autre riverain 
d’avoir enga-
gé des travaux 
d’aménagement 
à ses frais, en 
concertation avec 
la commune pour 
un rendu final soi-
gné et efficace de-
vant sa propriété.

RD 471 Frênes dépérissant 
Par mesure de sécurité, une coupe générale des frênes bor-
dant la route départementale entre Crançot et Mirebel s’est 
imposée, car le danger permanent pour les utilisateurs exis-
tait réellement. Des arbres ou buissonnés entiers atteints de 
la chalarose, s’abattaient sur la chaussée à chaque coup 

de vent. Ce travail 
étant trop dange-
reux pour les af-
fouagistes, c’est 
un professionnel 
avec abatteuse 
mécanique, aidé 
de la DDT pour 
gérer la circulation 
qui a réalisé ce 
chantier. 

Ce bois abattu sera proposé à la vente par la commune. 

RD 4 Crançot-Vevy
Après plusieurs déviations routières sur cette chaussée, 
les accotements avaient beaucoup souffert par le croise-
ment des véhicules poids-lourd et présentaient un véritable  
danger : affaissement des rives, orniérage,… Le départe-
ment, conscient de ce problème, a rectifié les plus mauvais 
passages, en créant des poutres de rive en enrobé et par la 
mise en place de bordures franchissables dans les virages. 
La voirie se trouve, de ce fait, mieux calibrée et sécurisée. 

Logement de l’école de Crançot
Au cours de l’été, Sarah ANFRAY, locataire du logement, 
nous a fait part de son intention de quitter cet apparte-
ment, suite à l’acquisition d’une maison. Tout en regrettant 
son départ de Crançot elle nous informe qu’elle ferait son 
possible pour trouver un successeur. Parole tenue, nous 
l’en remercions et c’est Caroline IGIER qui a aménagé en  
septembre 2021, sans interruption de location. A cette  
occasion, quelques mises aux normes du coffret électrique 
ont été nécessaires pour un fonctionnement sécurisé. 
Souhaitons la bienvenue à cette personne et une bonne  
intégration parmi nous.

RD 4
Des mises à niveaux de regards télécom sous chaussée, 
ainsi que leur tampon de couverture, ont été renouvelés.  
En effet, ces regards étaient devenus trop dangereux pour 
les cyclistes. Des riverains se plaignaient également du bruit 
occasionné par le passage régulier des véhicules, de jour 
comme de nuit, sur ces ouvrages détériorés.
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Travaux

Âge et Vie  
Une étude de faisabilité est en cours pour la réalisation d’une maison destinée 
aux séniors, route de La Marre, face à l’APEI, sur une parcelle communale. 
Pour ce projet, une étude de sols est obligatoire. Au mois d’octobre, une 
entreprise spécialisée est intervenue, avec une foreuse et une carotteuse, 
pour prélever des échantillons du sol et du sous-sol, pour en connaître leur 
structure, afin d’adapter au mieux les fondations du futur bâtiment. 

Mise en place des sapins de Noël 
Comme chaque année, nous remercions la famille DROVIN pour le prêt de 
son matériel et Pierre-Baptiste MOUREY pour la mise en place des 2 sapins 
de Noël sur le village de Crançot. Les illuminations fabriquées par les em-
ployés de la commune sont, quant à elles, installées par l’entreprise « FAVIER 
Electricité ».

Mirebel - Préau anciennes écoles  
Le pignon sud de l’ancien préau menaçait de s’effondrer sur la propriété voi-
sine, en contre-bas de celui-ci. Une réfection partielle consistait à déposer le 
parement extérieur de ce mur construit avec de la pierre gélive de très mau-
vaise qualité, après un étaiement rigoureux pour soutenir la toiture. 
Les employés communaux ont géré le transport de quelques mètres cubes 
de pierres mureuses, en stock à Crançot, sur le lieu du chantier. 
Merci à l’entreprise locale « Rolland Maçonnerie » pour cette belle réhabili-
tation, ainsi qu’à madame GIROD Danielle, pour avoir laissé l’accès de sa 
propriété, pour le déroulement de ce chantier.  

Sécurisation traversée de Mirebel
Les travaux de Mirebel sont commencés depuis le 15 novembre.

Il s’agit d’un chantier très important sur lequel se succèderont plusieurs entreprises.

C’est le syndicat des eaux de l’Heute la Roche qui intervient en premier. Les conduites d’eau qui traversent la commune sur 
toute la longueur de la RD 471 seront remplacées et les branchements repris. Seront également changées, les conduites 
d’eau et les branchements repris depuis le carrefour de la RD 471 en direction de l’ancienne mairie. C’est l’entreprise Be-
netruy qui est en charge de ces travaux sous maitrise d’ouvrage du cabinet André de Pontarlier. Les travaux devraient être 
terminés pour la fin de l’année ou début janvier. Coût pour le SIE environ 350 000 €.

Ce sera ensuite l’entreprise SPIE de Tavaux qui interviendra dans le premier trimestre 2022 pour l’enfouissement des ré-
seaux secs sur toute la longueur de la RD 471. Le coût estimé de ces travaux restant à la charge de la commune est de 
200 000 €.

Elle interviendra ensuite sur la Grande Rue et la rue des Tilleuls pour enfouir également les réseaux secs en remplacement 
des fils nus qui existent encore. Le coût restant à la charge de la commune est de 25 000 €.

Pour ces deux opérations la maitrise d’ouvrage est assurée par le SIDEC.

Il conviendra ensuite de remettre en état la route, faire les trottoirs, aménager les 
arrêts de bus, le parking. Les travaux seront réalisés au cours du 2ème trimestre 
2022. Les travaux seront réalisés par l’entreprisse SJE pour un montant de  
299 695 € HT sous maitrise d’œuvre du cabinet André. Compte tenu des subven-
tions espérées le reste à la charge de la commune devrait être d’environ 100 000 €.

Enfin le département interviendra immédiatement pour poser le tapis d’enrobé.

C’est donc un chantier très important de près de 900 000 € HT. Les travaux vont 
perturber la circulation pendant quelques mois. Il convient donc de faire preuve 
d’un peu de patience et de tolérance pour obtenir une traversée de Mirebel amé-
nagée, une circulation ralentie et des abords piétonniers sécurisés.
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Rappel aux propriétaires de chiens :
Étant donné le nombre croissant de chiens dans nos villages, il est demandé aux pro-
priétaires de respecter les lieux de passage ou d’amusement (aires de jeux, terrain 
de sport,...) tout lieu public (trottoirs, chemins, rues, accotements,...) en ramassant 
les excréments ou en allant hors des habitations en pleine nature (c’est une question 
d’hygiène).
Ce n’est pas agréable pour les promeneurs de marcher dans ces excréments ainsi 
que pour les employés communaux qui en débroussaillant sont criblés de déjections 
de chiens.

Agissons en citoyen responsable !

Propreté de nos villages

Permanences Mirebel
Suite au transfert des archives municipales de Mirebel (et de Granges-sur-Baume) à la mairie 
de Hauteroche sur demande du service des archives départementales et au vu de la très 
faible fréquentation de la permanence du vendredi assurée par les élus, celle-ci est suppri-
mée à compter du 3 janvier 2022.
Pour autant il sera toujours possible de convenir d’un rendez-vous en mairie de Mirebel  
à un horaire peut-être plus adapté. Il suffira pour cela de prendre contact par mail  

(elus.mirebel@orange.fr) ou par téléphone au secrétariat de la mairie qui transmet-
tra la demande.

Chaque propriétaire est censé  

entretenir le trottoir au droit  

de sa propriété jusqu’au fil d’eau  
(c’est à dire au pied de la bordure du trottoir)  

à toute saison  
(neige, verglas, feuilles mortes etc ...)

Cet entretien a pour but de faciliter  

l’accès en toute sécurité des piétons  

et des personnes à mobilité réduite.

Un peu de bon sens !
Extinction
éclairage public

Démarches carte grise

Le programme d’extinction de l’éclairage public des 3 villages 
de Hauteroche est opérationnel à l’exception de la traversée de 
Mirebel (route de Champagnole - Lons) qui restera inchangé 
jusqu’à la fin des travaux pour sécuriser les lieux.

Rappel des horaires de coupures :
Du 01/10 au 31/03 : coupure de 23h00 à 05h00
Du 31/03 au 01/10 : coupure de 23h00 à 06h00

Le 24 décembre et le 31 décembre,  
l’éclairage public ne sera pas coupé.

Les démarches de certificat d’immatriculation se 
font  uniquement  en ligne.
Vous pouvez les effectuer :

	 ◆		sur le site de l’ANTS qui a entièrement 

été revu afin de faciliter les démarches : 
https://immatriculation.ants.
gouv.fr

	 ◆		 avec l’aide d’un professionnel habilité :  
garagistes dans le Jura

Soyez vigilants ! De nombreux sites frau-
duleux circulent sur internet : consultez cette 
notice explicative pour éviter les arnaques. 
 
En cas de perte de carte grise, retrouvez dans 
ce guide pratique comment faire votre demande 
de duplicata.

Retrouvez ces informations sur le site  
de Hauteroche39 : Powered by AcyMailing
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Etat civil 
2ème semestre 2021 HAUTEROCHE
Naissances

     Crançot

Marceau TARTRAT né le 09/08/2021 
de Anaïs ADELLON et Corentin TARTRAT

Emilien DROVIN né le 27/08/2021 
de Lucie REBILLARD et Rémi DROVIN

Jules ESTEVE né le 07/09/2021 
de Léa COMPAGNON et Justin ESTEVE

Clémence TRÉSY née le 03/11/2021 
de Lauriane GOISSEAUD et Florian TRÉSY

     Mirebel

Clémence ROLLAND née le 11/11/2021  
de Anaïs MOTTET et Sébastien ROLLAND

Camille FAIVRE né le 17/11/2021  
de Anne VIGNERON et Raphaël FAIVRE

▼
▼

Mariages

     Crançot 

Dimitri WASCHEUL  
et Jasmine JAILLET  
le 02/10/2021

▼

Décès

     Crançot 

Bernard GENRE-JAZELET  
le 22/06/2021 âgé de 72 ans

Thérèse LÉBÉ  
le 02/07/2021 âgée de 87 ans

Eric MARTIN (APEI)  
le 28/09/2021 âgé de 51 ans

Henri PERRET (APEI)
le 25/11/2021 âgé de 52 ans

     Granges-Sur-Baume 

Léon MILLET,
le 30/11/2021 âgé de 98 ans

     Mirebel 

Jeannine VICHOT
le 07/10/2021 âgée de 92 ans

Claude CHARMIER
le 09/10/2021 âgé de 89 ans

▼
▼

▼

LOCATIONS 
Salle des Fêtes de CRANÇOT

 

TARIF 2022 
Habitants de 
HAUTEROCHE  

et associations

TARIF  

2022

Souper dansant, spectacle avec repas,  

journée de congrès avec repas, bal sur inviation

1 jour 256 E 365 E

2 jours 332 E 474 E

Thé dansant ou soirée spectacle (sans repas) 1 jour 190 E 271 E

Week-end Saint-Sylvestre 2 jours 385 E 550 E

Journées familiales  

ou associatives sans entrée payante 

1 jour 225 E 322 E

2 jours 288 E 411 E

Vente commerciale au déballage

1 jour 309 E 442 E

2e jour 190 E 271 E

3e jour 157 E 224 E

Réunion, vin d’honneur, arbre de noël simple 1 jour 127 E 182 E

Bar + hall 1 jour 51 E 73 E

Droit de place 1 jour   70 E

Caution pour les personnes extérieures à la commune    200 E

LOCATIONS 
Salle des Fêtes de  

GRANGES SUR BAUME et MIREBEL
  

TARIF  

2022

Week-end  forfait samedi et dimanche 2 jours  73 E

Journée en semaine sans vaisselle 1 jour  36 E

Journée en semaine avec vaisselle 1 jour  58 E

Week-end Saint-Sylvestre 2 jours  120 E

Vin d’honneur, apéritif   21 E

Concessions 
cimetières

(tarifs pour les 3 cimetières  
de HAUTEROCHE)

 SIMPLE DOUBLE

30 ans 150 E 300 E

50 ans 300 E 600 E

Mirebel

Cavurne                       
(monument à la charge  

du concessionnaire)

30 ans 150 E

50 ans 300 E

Granges-Sur-Baume
et Crançot

Colombarium, cavurnes / 50 ans 800 E

Hauteroche

Dispersion des cendres  
dans le Jardin du Souvenir 50 E

Revente de pierres tombales 200 E
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Vous avez pu constater en consultant votre avis  
d’imposition de taxe foncière une forte augmentation 
de celle-ci.
Un exemple est beaucoup plus significatif. Nous  
prendrons un local (maison, garage, appartement etc.) 
dont la base était en 2020 de 1500. Elle passe, par 
suite de l’actualisation des bases d’imposition à 1503 
en 2021 (augmentation légale définie au plan national).

On constate donc une augmentation de la part communale de 16 € (soit 2,73%) et au total l’augmentation est de 76 €  
(soit 13%). Cette différence s’explique par impôts foncier nouveau de 60 € au profit de la communauté de commune.

* En compensation de la part communale de taxe d’habitation

Impôts Fonciers 2021

Assainissement collectif

Collectivité
Taux 

2020
Impôt

Taux 

2021
Impôt

Commune 14,67% 220  

Département * 24,36% 365 0% 0%

Commune + département   39,97%

Sous total 1  585  601

Communauté de communes 0% 0 4% 60

Sous total 2  585  661

Inspection des réseaux et contrôle des branchements particuliers
A la suite d’une visite de contrôle de la station d’épuration de Crançot et de la lagune de Granges-sur-Baume, effectuée 
par le «  service Eau, Risques, Environnement, Forêt » (anciennement police de l’eau) le 8 septembre 2021, nous avons été 
destinataires d’un courrier afin d’apporter quelques précisions, mais surtout nous informer de l’obligation de faire procéder 
à une étude diagnostique, qui devra se faire en 2022 et qui portera sur l’inspection des réseaux, un contrôle des branche-
ments, d’un passage caméra et des mesures de débit en temps secs et en période de pluie.
Une réunion avec les agents de ce service le 1er décembre 2021 nous a permis de comprendre les attentes et les consé-
quences. 
Cette étude permettra de déterminer la quantité d’eau de pluie qui arrive à la station ou à la lagune.
Cette étude menée par un cabinet spécialisé, déterminera un programme de mise en conformité et les travaux à réaliser par 
la commune et les particuliers. A défaut, la constructibilité de la commune sera bloquée.
Cette étude est à réaliser tous les dix ans et nos deux réseaux ont déjà plus de 15 ans.
A Crançot, nous avons un réseau dit « séparatif », c’est-à-dire un réseau dans lequel sont rejetées les eaux sales et qui ne 
doit absolument pas recevoir les eaux de pluie. Celles-ci qui doivent être infiltrées à la parcelle ou rejetées dans le réseau 
d’eau pluviale lorsqu’il existe (une partie du vieux village).
Le diagnostic permettra d’identifier les infractions et les propriétaires devront se mettre rapidement en conformité.  
A défaut, la commune pourra se substituer à eux, mais leur adressera la facture.

Il est donc important que chacun vérifie son installation et se mette en  
conformité avant la réalisation de l’étude. Ne pas oublier d’informer la mairie.
A Granges-sur-Baume, il n’y a qu’un seul réseau dit « unitaire ». Il semblerait que trop d’eau de pluie arrive à la lagune. 
L’étude nous permettra de définir les modalités à envisager pour y remédier, par exemple, infiltration des eaux de pluie à la 
parcelle ou rejet dans les citernes et exutoires dans des puits perdus. Il convient d’attendre le résultat de l’étude.
L’étude interviendra au cours du premier semestre 2022.
Pour des explications complémentaires, ne pas hésiter à contacter la mairie : (mairie@hauteroche39.fr)

Le premier
assistant 
virtuel
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Conférence participative : Les écrans, les enfants et nous !
Le jeudi 18 novembre, l’Instance Régionale d’Éducation et de Promotion de la Santé Bourgogne-Franche-Comté a organisé 
au sein de l’accueil une conférence participative sur le thème des écrans au sein du cercle familiale. Une partie de l’équipe 
pédagogique et une dizaine de parents était présente. Cette soirée a été l’occasion d’échanger avec Mélanie BECAUD, 
neuropsychologue clinicienne, et ainsi de nous éclairer sur les liens écrans / développement neurologique de l’enfant.  
Ensemble, nous avons pu imaginer d’autres possibilités et trouver les clefs pour mieux vivre en famille avec les écrans. Sans 
surprise,  jouer ensemble, partager et discuter font parties des solutions prescrites. Si ces solutions faciles à mettre en place 
vous intéressent, rendez-vous sur notre site internet.
Cette rencontre s’est inscrite dans notre volonté de développer les Compétences PsychoSociales (CPS) au sein de notre 
accueil de loisirs. 

L’éducation par la nature et écocitoyenneté
Avec la crise sanitaire, l’équipe s’est rendu compte de l’importance de renforcer l’éducation par la nature. A cet effet, nous 
avons lancé, dès cet été, un projet de revégétalisation de la cour d’école afin de lui redonner une fonction d’espace vivant 
et de contribuer à un meilleur climat entre les enfants. Ainsi, une zone de gravier a été enherbée par les agents munici-
paux et un parent volontaire. Une haie a commencé à être plantée par les enfants avec l’apport technique de Jura Nature  
Environnement.
Afin d’améliorer notre gestion des déchets, un lombri-composteur et deux composteurs sont en fonctionnement depuis 
le mois de décembre. Nous pourrons ainsi palier la diminution du ramassage des « poubelles grises » prévue en 2022.  
De plus, cela est un bel outil pédagogique et éco responsable.
 

ACM « Arc-en-ciel »
 Grande rue, Crançot
39570 HAUTEROCHE

Tel : 03 84 48 23 83
Mail : alsharcenciel@gmail.com

Sivos du Chalet – ALSH
Mairie de Hauteroche

Route de Lons, Crançot
39570 HAUTEROCHE

Tel : 03 84 48 22 08

ALSH
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Bilan 2021
Malgré la crise sanitaire, la fréquentation de l’accueil de loisirs reste élevée. Cet été, 
127 enfants ont fréquentés l’accueil extrascolaire et 59 enfants ont participé à nos 
séjours (Chalain, Bellecin et Malbuisson). En moyenne, 85 enfants fréquentent le res-
taurant scolaire chaque midi. Depuis la rentrée, 47 jeunes fréquentent le Club-Ados le 
vendredi soir et durant les évènements mis en place (stage et sorties). Les investisse-
ments réalisés les années précédentes permettent ces accueils.
Nos actions de renforcement des CPS et d’éducation par la nature ont pu voir le jour 
cette année, ce qui a permis de renouveler les pratiques pédagogiques de l’équipe et 
d’améliorer la qualité de notre service.

Projets 2022
La situation sanitaire nous empêche pour l’instant de vous communiquer un programme 
précis pour 2022. Mais notre souhait le plus cher serait de réorganiser des sorties de 
proximité (ski, piscine, musée, lac…) dans les meilleures conditions qui soient pour le 
bien-être des enfants. Nous vous tiendrons informés des programmes d’animations 
et de l’évolution de nos projets sur notre site internet : https://arcenciel39.wixsite.
com/hauteroche

Toute l’équipe de l’accueil de loisirs tient à remercier l’ensemble des personnes qui s’engagent quotidiennement 
à nos côtés pour l’amélioration des services péri et extrascolaires. Merci aux parents, aux agents municipaux et 
à nos partenaires !

Meilleurs vœux pour 2022 !!!

1)  Point sur la rentrée scolaire 
et les effectifs :

Suite au conseil d’école du 08/11, la situation est la suivante : 
130 élèves inscrits à la rentrée 2021 (dont 54 enfants de la 
commune, Publy 14, Briod 19, Vevy 25 et Verges 18), soit 
environ 96 familles, 5 classes de 22 élèves et 1 classe de 
20 élèves, 4 enseignants à plein temps et 2 à mi-temps. 
Plusieurs projets sont prévus cette année : cinéma (créa-
tion d’un film), sorties nature, théâtre, piscine, spectacle de 
cirque, sortie Jurafaune en lien avec un travail sur les oi-
seaux…
Développement prévu de la co-éducation.

Perspectives 2022-2023 : 13 départs prévus pour  
seulement 9 arrivées, soit un effectif prévisionnel de 126 
enfants. L’Inspection Académique alerte sur cette baisse  
d’effectif. Si la baisse se poursuit, une fermeture de classe 
sera sans doute envisagée.
La question de l’inscription des enfants de moins de  
3 ans est posée. Mais cela poserait de gros problèmes  
d’infrastructure (sanitaires, salle de sieste,…).

2)  Projets de travaux 
Demande de subventions :

Sanitaires école maternelle : des petites cloisons seront ré-
installées pour séparer les filles et les garçons. Les urinoirs, 
trop hauts pour les enfants seront baissés à bonne hau-
teur, et quelques fuites sont à réparer. Ces travaux seront 
effectués rapidement par les employés municipaux et par 
le plombier.

Remplacement de 4 vélux et pose de stores extérieurs à 
l’école : les travaux sont estimés à 12 000  € HT. Le conseil 
autorise le président à déposer une demande de subven-
tions DETR et DST pour ces travaux.
Anciens WC école primaire : un architecte s’est rendu 
sur place et propose d’aménager des sanitaires neufs et 
aux normes PMR dans l’espace situé sous le bureau du  
directeur (environ 25 m²). Les travaux sont estimés entre 
40 000 et 50 000 €. La proposition de maitrise d’œuvre est 
de 8 600 € HT. Le conseil autorise le président à déposer 
une demande de subventions DETR et DST pour l’ensemble 
de ces travaux. Par la suite, les anciens WC seront utilisés 
comme local de rangement.
Projet d’arboretum à Verges avec les enfants de l’accueil de 
loisirs.

3) Protocole sanitaire 
Le protocole sanitaire est toujours en vigueur à l’école et 
à l’ALSH.  Il est noté que les enfants sont particulièrement 
respectueux de ces procédures contraignantes (masques, 
distanciation, lavage des mains…). Il sera encore renforcé 
pour répondre aux directives nationales

4) Fréquentation de l’ALSH 
Malgré une baisse d’effectif à l’école, il est à noter une aug-
mentation constante des effectifs à l’accueil de loisirs depuis 
2014 (38% d’heures de présence en plus en 2021 qu’en 
2014). 
Vous trouverez plus d’informations sur l’accueil de loisirs 
dans l’article qui lui est consacré.

Notre école intercommunale
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A l’école de Hauteroche...

Projet
marionnettes
Classes de MS-GS
et CM1-CM2

A l’école de Hauteroche,

130 élèves dont 9 petits nouveaux sont répartis en  
6 classes de la petite section de maternelle au CM2.

Cette année, notre école souhaite la bienvenue à une 
nouvelle enseignante, Madame Jeanne Proslier, qui a en 
charge la classe des CM1-CM2.

Comme chaque année et grâce au soutien de l’association 
de parents d’élèves (APEPP), du Sivos et de la coopéra-
tive scolaire, les projets pédagogiques au service des ap-

prentissages sont nombreux : participation à l’opération de 
suspension d’oeuvres éphémères sur le thème des oiseaux 
avec la collaboration de l’APEI et de certains habitants de 
Hauteroche, cycles piscine pour toutes les classes, par-
ticipation à l’opération école et cinéma, participation aux 
rencontres sportives organisées par l’USEP, préparation 
de chants de Noël, travail en lien avec la Carriade (mé-
diathèque), théâtre en anglais,...

Nous espérons tous que le contexte sanitaire qui se com-
plexifie à nouveau ne viendra pas perturber la mise en 
oeuvre de tous ces projets et que l’année scolaire pourra 
se poursuivre sereinement.

Bonnes fêtes de fin d’année à tous !

Le directeur 
D. Elbachir

Ensembles, les élèves de MS-GS de maternelle et de CM1-
CM2 ont travaillé toute l’année scolaire 2020/2021 autour 
du thème de l’égalité Homme/Femme.

Ce projet fut l’occasion de développer chez les élèves des 
compétences dans des domaines aussi variés que les Arts 
plastiques, la maîtrise du langage oral, la production d’écrits 
ou l’éducation morale et civique.

Puis, en cours 
d’année, des ar-
tistes du collectif 
PROJET D sont 
intervenues dans 
chaque classe 
afin de demander 
aux élèves quelles 
étaient leurs re-
p résen ta t i ons , 
leurs opinions sur 
l’égalité Homme/
Femme. Puis des 
questions ont 
émergé de la part 
des élèves pour 
connaître l’évolu-
tion de ce sujet au 
fil du temps.

Ces questions ont alors été posées à des personnes retrai-
tées volontaires.

Leurs réponses ont servi ensuite de matière à l’élaboration 
d’un petit film avec utilisation de marionnettes.

Dans ce film tout a été réalisé par les élèves avec le concours 
professionnel des artistes : les décors, les dialogues, la 
confection de certaines marionnettes et leur manipulation...

Les artistes se sont chargés des photos, du montage, de la 
prise de son et de l’accompagnement sonore.

Le film terminé, le temps était venu de le projeter. Ainsi, les 
élèves des deux classes, leurs parents, les personnes retrai-
tées ont été invités le soir du 5 juillet à découvrir le film dans 
la salle polyvalente de Crançot.

Le public était nombreux. Les rires, les réactions et les  
applaudissements l’ont été tout autant.

La soirée s’est terminée dehors grâce au beau temps qui 
était au rendez-vous, par un moment de convivialité appré-
cié de tous.

Les enseignants, Mme Bourriot et Mr Elbachir remercient 
chaleureusement tous ceux qui ont participé à ce projet et 
notamment les artistes de PROJET D ainsi que toutes les 
personnes présentes lors de la soirée du 5 juillet.

Quelle belle façon de finir l’année !!



HAUTEROCHE
B U L L E T I N  M U N I C I PA L  N ° 1 2C r a n ç o t  /  G r a n g e s - s u r - B a u m e  /  M i r e b e l

L’ECHO DE

11

Les parents d’élèves mobilisés

La grande lessive
Jeudi 14 octobre : opération « grande lessive » à l’école de 
Hauteroche !

Les trois classes de maternelle et CP ont participé cette an-
née à cette opération lancée par l’éducation nationale.

Il s’agissait d’une installation éphémère artistique dont le 
thème, cette année, était : Sommes-nous tous des oiseaux ?

Les élèves de ces trois classes mais aussi les résidents de 
l’APEI de Hauteroche et même certains habitants de la com-
mune ont ainsi laissé libre cours à leur imagination pour créer 
des oeuvres  qui ont été accrochées à des fils dans la cour de 
l’école comme l’aurait été du linge dans notre jardin.

Ces productions artistiques sont restées visibles jusqu’aux 
vacances de Toussaint.

Les enseignants remercient tous ceux qui ont contribué à 
cette modeste opération.

Les enseignants

Première manifestation : jus de 
pommes. Celle-ci a eu lieu le 17  
septembre 2021.

L’APEPP demande des pommes et 
nous les pressons dans la cours de 
l’école. Cette action est ludique pour 
les enfants, les classes viennent cha-
cune à leur tour. Un papa leur explique 
comment nous récoltons les pommes 
et comment nous fabriquons le jus. 
Après les explications, les enfants 
goûtent le jus de pomme. Le soir, nous 
vendons le jus de pommes pressé.

Deuxième manifestation : vente  de 
fleurs de la Toussaint et vinaigre de 
cidre le 30 octobre 2021 sur le par-
king de la zone marchande à Crançot 
en partenariat avec le petit jardiner de 
Messia. L’excédent de jus de pommes 
de l’année 2020 a été transformé en  

vinaigre par l’un des papas et vendu en 
même temps que les fleurs.

Troisième manifestation : les  
parents et enseignants se sont relayés 
sur deux week-ends, vendredi 26 et 
samedi 27 novembre, vendredi 3, sa-
medi 4 et dimanche 5 décembre pour 
emballer et empaqueter les cadeaux 
de Noël dans un magasin de jouets à 

Jouetclub à Champagnole. Cette ac-
tion a permis de récolter environ 500 € 
sur les 5 jours.

Puis ont suivies : la vente de  
sapins et fleurs de Noël le 10 décembre 
dans la cour de l’école (des bons de  
commandes avaient été distribués 
pendant les vacances de la Tous-
saint avec réservation à faire avant le  
26 novembre).

Nous tenons à remercier toutes les 
personnes (parents, enseignants, 

centre de loisirs, et toutes les autres) 
qui nous aident et nous  soutiennent 
dans nos actions (dons de pommes, 

temps, investissement, achat,…).

Suite à l’annulation du marché de Noël, 
les parents d’élèves ont proposé, le sa-
medi 18 décembre, une vente d’objets 
de décorations de Noël, notamment 
des productions des enfants réalisées 
dans le cadre des activités du centre 
de loisirs.
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La Carriade !
Les animations :
Vous avez pu profiter de :

	 ◆		Exposition Jimi Sordelet : du 26 juin au 28 juillet avec 
un vernissage le 26 juin en présence du vice-président 
à la culture de la Communauté de Communes Bresse 
Haute-Seille, Eddy Lacroix. Après deux reports dus au 
contexte sanitaire, l’exposition de Jimi Sordelet a pu 
avoir lieu pour le plus grand plaisir des visiteurs qui ont 
découvert une dizaine de portraits de femmes en graffi-
tis et grand format si caractéristiques de l’artiste. 

◆		Marché artisanal Solidaire d’automne : le 30 octobre or-
ganisé par l’Accueil de loisirs Arc-en-Ciel. Les enfants de 
l’accueil de loisirs avaient confectionné des créations qui 
étaient à échanger ce jour-là contre des jeux et jouets au 
profit du Secours Populaire.

◆		Festival Alimenterre : le vendredi 12 novembre, une nou-
velle fois, une séance de projection-débat organisée par 
le CCFD-Terre Solidaire Jura s’est déroulée à La Carriade. 
C’est le film “UAR The Resilient” qui a été projeté.

◆		Conférence « Ma santé au quotidien » : le vendredi 26 no-
vembre de 9h à 11h, organisée par la Mutualité Française 
en partenariat avec le foyer rural, le Conseil Départemen-
tal, action financée par le Conseil National de Solidarité 
pour l’autonomie. 16 personnes sont venues assister à 
cette conférence. Clémence Taballet, chargée de pré-

vention santé, a présenté la Mutualité Française et son 
programme prévention promotion de la santé. Puis avec 
Séverine SAGE, relaxologue, elles ont developpé plus en 
détail le thème du stress (définition, causes, solutions, 
etc.) A la suite de la conférence les participants ont pu 
s’inscrire à un cycle d’ateliers les vendredis 3,10, 17 dé-
cembre et le 7 janvier. 15 personnes, correspondant au 
nombre de places disponibles, se sont inscrites.

ACCUEILS À LA MEDIATHÈQUE

	 ◆		Les séances de bébé lecteurs ont repris en octobre. 

   Les bébés de 0 à 3 ans, leurs parents, grands-parents 
et assistantes maternelles ont pu profiter d’un moment 
autour des livres à système (ou livres animés) le 5 oc-
tobre et sur le thème de la soupe le 23 novembre.

	 ◆		Les accueils de classes ont repris en novembre.

   Les élèves de l’école de Crançot viendront une à deux 
fois sur l’année scolaire pour découvrir ou redécouvrir 
la médiathèque, choisir des livres et bénéficier d’une 
animation.

 A noter dans vos agendas ! :

	 ◆		Un nouveau RDV régulier à la médiathèque : l’heure du 
conte les samedis 5 février, 2 avril et 4 juin 2022 à 11h. 
Animation gratuite.

   L’heure du conte animée par la conteuse Joëlle 
Desnoux, c’est une séance tous les deux mois et c’est 
à partir de 3 ans.

	 ◆		Séances bébés lecteurs 2022 à la médiathèque : les 
mardis 18 janvier, 15 mars, 17 mai et 14 juin de 10h30 
à 11h15. Gratuit sur inscription auprès du service Pe-
tite enfance de la communauté de Communes Bresse 

Haute Seille au 03 84 44 46 80 ou petiteenfance@
bressehauteseille.fr

	 ◆		Atelier de stimulation cognitive sur tablette organisée 
par l’Abrapa dans la salle d’animation de La Carriade de 
9h à 11h les lundis 21, 28 mars, 4, 11 avril, 2 et 9 mai.

   Nous n’avons pas encore d’informations sur l’ouverture 
des inscriptions. 

   N’hésitez pas à passer à la Carriade en début d’année 
2022 pour plus d’informations.

Information :
En raison des fêtes de fin d’année,  

les médiathèques du réseau vous accueilleront :
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Janvier 2022 : 
Nouvelle fréquence 
de collecte du bac gris 

En janvier 2022, la collecte des bacs gris 
change de fréquence : d’hebdomadaire,  
la collecte passera à bimensuelle 
(une fois tous les 15 jours). 
Depuis 2015 en effet, le SICTOM a testé de manière expérimentale la collecte 
incitative sur une partie de son territoire. Cette « collecte incitative » consiste à di-
minuer la fréquence de collecte des bacs gris tout en informant et sensibilisant de 
manière intense les usagers sur les gestes de tri et de réduction de leurs déchets.

Des objectifs atteints et de très bons résultats !

Les objectifs de ce projet étaient les suivants :

	 ◆		Sobriété énergétique : Réduire l’impact environne-
mental de la collecte et du traitement des ordures mé-
nagères en réduisant le nombre de kilomètres parcou-
rus et en réduisant la quantité traitée

	 ◆  Inciter les usagers à un meilleur tri

	 ◆	 Inciter les usagers à de nouvelles pratiques 
comme le compostage, la limitation du gaspillage  
alimentaire, le « zéro déchet »

	 ◆	 Maîtriser les coûts du service

Sur le secteur expérimental, le poids des ordures ména-
gères résiduelles collectées (bacs gris) a diminué de 28%, 
sans augmentation des dépôts sauvages. 
Les objectifs ayant été atteints, les délégués élus au  
SICTOM ont voté à l’unanimité la généralisation de ce 
mode de collecte pour 2022 sur l’ensemble du terri-
toire du SICTOM, sauf Lons-le-Saunier qui n’est qu’en 
partie concernée.

Mais comment ont-ils fait ?
Pour obtenir ce résultat, les usagers ont utilisé plusieurs  
outils simples :

	 ◆	 Ils ont composté les déchets végétaux (légumes, éplu-
chures) : On estime à environ 30 kg par an le poids des 
ordures ménagères sorties du bac gris par la pratique 
du compostage. Le SICTOM a enregistré de ce fait une 
forte augmentation de la vente de ses composteurs 
subventionnés.

	 ◆	 Ils ont mieux trié dans le bac bleu/
jaune ou dans les bacs collectifs de 
verre et ont mieux utilisé les déchet-
teries.

	 ◆	 Ils ont limité le gaspillage alimentaire

En conclusion…c’est possible ! 

Comment vont évoluer les tarifs ? 
Les tarifs de la redevance et de la taxe sur ECLA seront 
revus à la baisse sur les secteurs concernés afin de tenir 
compte de la diminution des frais de collecte. Cette baisse 
ne concerne que la part de la collecte du bac gris qui re-
présente moins de 30% du coût du service global aux usa-
gers. Lorsque vous payez votre redevance ou votre taxe (sur 
ECLA), vous payez en effet, la collecte des ordures ména-
gères et des recyclables, le coût du tri et du traitement des 

déchets, mais aussi le service des déchetteries, la commu-
nication et le contrôle des bacs, ainsi que les frais généraux.  
Le Comité Syndical du SICTOM votera comme chaque an-
née les tarifs pour l’année suivante en novembre. 

Des questions ?
Le SICTOM organise plu-
sieurs réunions d’informa-
tion auxquelles vous serez 
invités par courrier. Si vous 
pensez que vous rencontre-
rez des difficultés à conte-
nir la quantité de déchets 
15 jours dans votre bac (garde d’enfants, nombreuses 
couches jetables, matériel médical de maintien à domicile),  
le SICTOM vous accompagne pour trouver la solution 
la plus adaptée à votre situation. 

Les services du SICTOM restent à votre disposition  
pour toute information complémentaire  

ou pour des commandes de composteur par mail :  

prevention@sictomlons.fr  
Et retrouvez l’actualité du SICTOM sur leur site internet : 

https://sictomlons.letri.com/  

ou sur Facebook :  

Sictom-de-la-zone-de-Lons-Le-Saunier-

Selon les communes, 
chaque usager a diminué 
de 33 kg à 70 kg par an  

le poids des déchets  
de son bac gris  
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Gestion Forestière 

Notre commune doit s’adapter à ces changements. Cette année malgré une météo plus favorable pour la forêt, nous 
avons subi des dépérissements, ce qui a conduit à réaliser des coupes sanitaires surtout sur les sapins (460m³). Les 
frênes toujours touchés par la chalarose (maladie causée par un champignon) menacent de tomber. De ce constat, nous 
avons dû faire face à des travaux d’abattage mécanisé pour sécuriser les départementales (RD 471 route de Crançot à 
Mirebel et le RD 4 route de Crançot à la Marre)

Les ventes de bois sont reparties légèrement à la hausse uniquement sur les bois verts. Les bois secs ont perdu les 
trois quarts de leur valeur marchande. Les recettes forestières pour la commune cette année s’élèvent à 26 000 €. Elles 
ne bénéficient pas encore d’une revalorisation malgré la flambée des prix du bois constaté dans la filière. Affouage : 25 
affouagistes se sont inscrits (10 à Crançot, 9 à Mirebel et 6 à Granges sur Baume). 

Didier BESSON

On constate aujourd’hui une multiplication des phénomènes de dépérissement liés 
au changement climatique. Cela bouscule les pratiques des acteurs forestiers qui 
sont habitués à prendre des décisions dans un environnement relativement stable et 
prévisible. Dans ce contexte d’incertitude la réflexion des axes de travail en gestion 
forestière est d’améliorer la résilience des forêts par la diversification des essences 
et acquérir une culture du risque en se préparant à gérer d’éventuelles crises.
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 Je profite de ce numéro de l’Echo  
de Hauteroche pour vous apporter 
quelques informations sur le fonction-
nement du syndicat des eaux, cette  
année qui s’achève ayant été particu-
lièrement riche en réalisation sur votre 
commune.

Tout d’abord  2021 a  marqué une rup-
ture avec les années précédentes au 
niveau de la pluviométrie en particulier 
durant cet été.

Grâce à cela nous n’avons pas eu de 
soucis de gestion de la ressource.

Pour autant nous n’avons pas relâché 
nos efforts pour parvenir au plus vite à 
exploiter les forages réalisés en 2016 
au pied de la côte de l’Heute sur votre 
territoire communal.

Le dossier est complet sur le volet en-
vironnemental. Il nous reste à obtenir 
l’aval de l’Agence régionale de santé 
qui, pour garantir  la qualité des eaux,  
demande une définition très précise 
des périmètres de protection autour 
des forages. Ce travail est entre les 
mains d’un hydrogéologue.

Vous avez été, ou vous êtes témoin 
des travaux réalisés et annoncés dans 
le précédent numéro.

Le syndicat a pris en charge pour un 
montant de 98 259 €, le renouvelle-
ment de la conduite et des branche-
ments route de Lons à Crançot.

Ce chantier qui s’est déroulé avant 
l’été a été conduit en coordination 
avec la commune et le Département. 
Cet ensemble de travaux a nettement 
amélioré la sécurité et la gestion des 
eaux (eau potable et pluviales).

Un chantier est en cours à Mirebel vi-
sant à remplacer plus de 960 mètres 
de canalisations très anciennes et 54 
branchements d’abonnés, dont le coût 
qui s’élève à 350 884 € est pris en 
charge en totalité par le syndicat.

A l’issue la commune pourra entre-
prendre les aménagements de la tra-
versée et le Département renouvellera 
la couche de roulement.

Ces 2 chantiers sont le reflet des mul-
tiples échanges que nous conduisons 
au quotidien avec les élus des 28 com-
munes desservies et le conseil dépar-
temental pour coordonner les travaux 
et anticiper les besoins.

Enfin, nous avons déplacé et remplacé 
les transformateurs électriques de la 
station de pompage.

Ceux-ci sont désormais implantés à 
l’extérieur du bâtiment. Les anciens 
ont été déposés et démantelés dans 
un centre spécialisé, le tout pour un 
coût de 100 000 €.

Il nous reste à sécuriser le bâtiment  
fissuré.

Au total ce sont plus de 500 000 €  
investis sur votre territoire. 

Enfin nous réfléchissons au devenir des  
réservoirs, celui situé route de Lons, et 
celui de Granges-sur-Baume qui ne 
sont plus utile au fonctionnement.

Le contrat de délégation avec l’entre-
prise Suez, pour la gestion au quotidien 
de la distribution se déroule comme 
convenu contractuellement.

N’hésitez pas à les contacter si né-
cessaire pour les questions relatives à 
votre consommation ou à la facturation 
à leur bureau de Perrigny ou au numéro 
d’appel apparaissant sur vos factures.

Nous sommes à votre écoute au cours 
de notre permanence hebdomadaire 
tous les mardis à Mirebel.

Bonnes fêtes et tous mes vœux les 
meilleurs pour 2022.

Dominique CHALUMEAUX

Président du S I E  

L’Heute la Roche

Syndicat des eaux
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Actuellement composée d’un seul sa-
larié, l’entreprise réalise des chantiers  
diversifiés dans un rayon de 30 km autour 
d’Hauteroche :

	 ◆		Gros œuvre : ouverture de fenêtre, 
construction garage,  
béton désactivé,…

	 ◆		Maçonnerie paysagère : enduit 
monocouche ou traditionnel à la 
chaux, joints de pierre, dallage en 
pavés/cadettes, mur d’enceinte de 
propriété,…

	 ◆		Revêtement de sol : carrelage, 
faïence, parements en pierre

	 ◆		Entretien : décapage et sablage,  
application de produits  
de protection.

Le samedi 9 octobre, les habitants et clients ont été accueil-
lis par le magasin Vival et La Maison du Vigneron à Cran-
çot-Hauteroche, en présence de Daniel Segut, maire de 
Hauteroche et de Dominique Chalumeau, conseiller dépar-
temental.
La décoration faite de parapluies multicolores, suspendus 
dans l’aire des commerces et de la mairie, installée par les 
employés communaux qu’il faut remercier, a contribué à la 

sensibilisation des passants sur l’objet de cette journée dont 
le slogan est :

« Je consomme local »

Sur le stand de découverte de la Cave du Vigneron, chacun 
a pu apprécier les produits du terroir lors de l’apéritif offert.
Que ce soit, le Macvin, le Savagnin ou encore le crémant du 
Jura, accompagnés de Comté et de saucisson, la dégusta-
tion proposée a rencontré un réel succès auprès de toutes 
les personnes présentes.

L’entreprise ROLLAND Maçonnerie, implantée à MIREBEL, est spécialisée dans 
la maçonnerie traditionnelle. En mars 2020, Sébastien crée sa propre entreprise 
pour mettre à profit ses 20 années d’expérience accumulées au sein de plu-
sieurs entreprises. C’est ainsi qu’il a su acquérir le savoir-faire et les techniques 
nécessaires à ce métier.

Plus d’informations :

06 45 03 19 91 / sebastien@rolland-maconnerie.fr / http://www.rolland-maconnerie.fr/
Suivez l’activité de l’entreprise sur Facebook : Rolland Maçonnerie

Hauteroche : Le magasin Vival 
et La Maison du Vigneron engagés dans  

la journée nationale du commerce de 
proximité et de l’artisanat.
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La cérémonie
du 11 novembre
a retrouvé son public

Plus de 120 adultes et une quinzaine d’enfants, sur les 
trois sites de Crançot, Granges-sur-Baume et Mirebel, 
ont participé, cette année, à la commémoration du 11 no-
vembre.

Daniel Segut, maire de Hauteroche, s’est rendu sur les 
trois sites.

Les pompiers de La Marre, comme à l’accoutumée, étaient 
présents au monument aux morts  à Granges-sur-Baume 
et à Mirebel.

Cette année, à Crançot et à Granges-sur-Baume, on  
notait la présence de M.Feuvrier, président de l’association 
les Diables Bleus du Jura et de Franche-Comté (anciens 
Chasseurs alpins).

La sonnerie aux morts, la Marseillaise ont été interprétées 
respectivement par Dominique Diblanc au saxohorn alto, à 
Crançot et Granges sur Baume et la fanfare de Crotenay, 
à Mirebel.

A Crançot, le dépôt de gerbe a été réalisé par trois enfants, 
fiers de cette démarche.

Chaque commémoration a été suivie d’un vin d’honneur 
offert par la municipalité
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Journée
citoyenne
à Hauteroche

Le samedi 25 septembre, la journée  
citoyenne a rassemblé quatre-vingt  
personnes dont une dizaine d’enfants. 
Les conditions météorologiques ont 
contribué au succès de cette journée.

Six ateliers ont été proposés, de 9h à midi, sur l’ensemble 
des trois villages d’origine de Crançot, Granges-sur-Baume 
et Mirebel avec comme thèmes :

	 ◆		Village propre (ramassage de détritus, désherbage, 
taille, entretien divers…)

	 ◆			Vergers de sauvegarde avec :
  •  à Crançot, la préparation d’un massif devant la 

maison médicale, entretien du verger 
  •  A Mirebel, une réflexion sur l’élaboration du pro-

jet « coin nature » sur le site du verger et du coin 
tilleuls suite à l’intervention du CPIE Bresse du 
Jura

	 ◆		Nichoirs et abris à insectes : démonstrations, réalisa-
tions en vue d’installations dans le verger de Mirebel, 
entre autres, et autres lieux voire chez les habitants 
intéressés. Cet atelier était animé par les résidents de 
l’APEI « La Tillette » sous la houlette de Gérald Gros-
filley, Marcel Bottagisi. Le centre de loisirs « Arc en 
ciel », avec le groupe d’enfants animé par Jérôme Pi-
nasco, est partenaire de cette activité.

Chaque participant a pu choisir l’atelier qui lui convenait.

Tous se sont retrouvés à midi, à Crançot,  pour partager un 
temps de convivialité, avec un repas en plein air, sur l’es-
planade de la mairie de Hauteroche, préparé et servi par 
une équipe de choc sous la direction de Dominique Ryon .
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Les chasseurs alpins
ont commémoré
les combats de Sidi Brahim
à Hauteroche.

Repas des aînés,  
du conseil
et des employés
municipaux

Les Diables Bleus du Jura, anciens combattants ayant ser-
vi dans les bataillons de chasseurs à pied, notamment les 
chasseurs alpins ont commémoré, cette année, les com-
bats de Sidi Brahim à Hauteroche le dimanche 10 octobre.
Dans le Jura, le déroulement de cette célébration s’effec-
tue, chaque année, dans une commune différente et ré-
pond à un rite matérialisé par la transmission d’un cor en 
marbre gardé, pour un an, par la localité hôte qui devient  
« Ville Chasseur du Jura ».

C’est ainsi que Geneviève Moreau, maire de Foncine-le-
Haut, a remis cette sculpture à Daniel Segut, maire, après 
la cérémonie du souvenir au monument aux morts au son 
des clairons et du tambour de l’association « L’Echo des 
Foyards » et une messe du souvenir à Vevy. Parmi les of-
ficiels, on a pu noter la présence de Dominique Chalu-
meau, conseiller départemental et ancien chasseur alpin,  
de Danièle Brulebois, députée, de Robert Février, presiident 
des Diables Bleus du Jura et de Franche-Comté.  

Un repas, préparé par le Cap Horn et servi à la salle polyva-

lente de Crançot, a ponctué cette manifestation.

Ces retrouvailles, après  ces deux ans  de pandémie, ont été 
très appréciées.

Le thème retenu était parapluies et desserts, thème qui a 
fait l’objet d’un quizz auquel chacun a activement participé.

Le repas a été réalisé par le restaurant « Le Cap Horn ».  
La décoration est l’oeuvre d’Annie Mourey-Siyahoglu.  
L’animation musicale a été assurée par Patrick Villot avec 
des chansons reprises avec grand plaisir par les convives.

Les doyens de chaque village d’origine, présents au repas 
ont été mis à l’honneur par le Maire, Daniel Segut. Une orchi-
dée a été remise à Marie-Claire Baize de Crançot. Messieurs 
Robert Georgy de Granges-sur-Baume et René Pernet  de 
Mirebel ont reçu une bouteille de Macvin.

Les personnes, qui pour des raisons majeures de santé ou 
autres, ont été visitées par un élu qui leur ont offert un colis.

Chacun s’est séparé vers 17h, satisfait de ce temps de 
convivialité retrouvé.

108 personnes, soumises à la présentation d’un passe sa-
nitaire et aux gestes barrières, ont répondu présentes à l’in-
vitation de la commune le dimanche 21 novembre à la salle 
polyvalente de Crançot-Hauteroche.



Afin de limiter les dégâts occasionnés par le grand gibier, les 
chasseurs de l’ACCA ont organisé plusieurs corvées, pour 
protéger différentes cultures implantées par les agriculteurs 
locaux. Des parcelles de maïs et d’ensemencées ont été 
clôturées, suivi d’un entretien régulier avec fauchage de la 
végétation à plusieurs reprises, tension des fils,… Beaucoup 
de travail mais une diminution du montant à indemniser aux 
exploitants, reste un signe d’encouragement pour ces chas-
seurs bénévoles.

Le samedi 18 décembre, une quarantaine 
d’enfants de Hauteroche, accompagnés par 
leurs parents, a été accueillie, avec toutes les 
précautions sanitaires requises, à la salle poly-
valente de Crançot-Hauteroche pour le tradi-
tionnel arbre de Noël.

Le magicien PEPS les a réjouis avec des 
tours de magie, notamment l’apparition de 
colombes, laissant dans les yeux de certains 
des étoiles, ô combien importantes dans cette 
période complexe. Pour ce faire, il s’est adjoint 
des magiciens en herbe, Anna, Margot et Vic-
tor qui ont, avec grand plaisir, jeté la poudre 
magique et prononcé la formule ABRACA-
DABRA, sans laquelle rien ne se réalise. Le 
summum a été le moment où PEPS a fait dis-
paraître Noëlle dans la boîte magique.

Ce spectacle a été ponctué par la venue du 
père Noël qui a remis, à chaque enfant, un 
sachet de friandise offert par la municipalité.

Tous sont repartis heureux de cet après-midi 
récréative.

Pour répondre à quelques demandes, je vous présente la 
réserve de l’ACCA de Crançot au sein de la commune. Cette 
dernière reste en place durant de nombreuses années et re-
présente une dizaine de kilomètres de chemins blancs, où 
d’agréables ballades en famille peuvent avoir lieu. 

Concernant le téléthon, les chasseurs sont heureux de par-
ticiper à cette journée en réservant 22 repas « Morbiflette », 
préparés par le Foyer Rural pour cette occasion. 

Merci à eux.

Très bonnes fêtes de fin d’année.
Le président,

Pierre-Baptiste MOUREY

ACCA de Crançot - Protection des cultures

Hauteroche : le Noël des enfants
sous le signe de la magie
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Pose de clôtures

Entretien de clôture

Réserve ACCA 
de Crançot
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	 ◆		Les séances de gym enfants le mercredi après-midi et adultes 
le lundi, mercredi matin et soir 

	 ◆	L’atelier créatif à la Carriade le lundi de 14h à 16h30

	 ◆		Le club échec dans la salle des associations le mardi de 19h 
à 21h et mercredi à 15h pour les enfants

	 ◆	La marche du mardi après-midi à 13h30

	 ◆	Les sorties du club Nature : une sortie par mois 

	 ◆	Le club du temps libre le jeudi de 14h à 17h

	 ◆		Le groupe théâtre adultes et ados, respectivement le  
jeudi soir à 20h et mercredi à 14h, avec deux  
représentations, en soirée le vendredi 3, le samedi 4  
et le dimanche 5 décembre en matinée

	 ◆		Les sorties culturelles : selon l’évolution des conditions  
sanitaires : octobre 2021, février 2022 et avril 2022 

	 ◆		Téléthon : samedi 4 décembre

	 ◆		Participation à la journée citoyenne du samedi 25  
septembre 2021

	 ◆		Les actions avec la Mutualité Française avec pour 
thème : « Ma santé au quotidien »

La saison 2021/2022 a repris dans le respect des normes  
sanitaires avec un programme permettant de  continuer  à  satisfaire 
les participants :

Une nouvelle personne a fait son entrée au Conseil d’administration : Geneviève Martin.

Foyer rural Crançot. Quelles activités 
pour la saison 2021/2022 ?

Foyer rural
Crançot
Dates à retenir de janvier à juin 2022,  
selon l’évolution des normes sanitaires.
 

◆		7 janvier 2022 : dernier atelier avec la Mutualité 
Française, à la Carriade

◆		Février 2022 (semaine du 14 au 19/02) : sortie  
culturelle à la maison du Comté à Poligny

◆		5 mars 2022 : soirée cabaret, salle polyvalente  
de Crançot

◆		25 juin 2022 : gala gym, à la salle polyvalente  
de Crançot

◆		29 juin 2022 : goûter des enfants/ados des activités 
gym, théâtre, échecs

Sans oublier la sortie nature le premier dimanche de 
chaque mois.

Retrouvez toute l’actualité sur le site du foyer :  

https//foyer-crancot-hauteroche.jimdofree.com

Organisée par Jean-Michel Viennet de l’association du Don 
du sang et par le foyer rural, la collecte annuelle de sang du 
mardi 27 juillet a reçu soixante donneurs, dont neuf nou-
veaux, pour cinquante-cinq prélèvements. Une belle mobili-
sation de la population du Premier Plateau, une parfaite or-
ganisation du foyer rural qui fournit les plateaux-repas après 
le don et le prêt de la salle polyvalente par la commune ont 
contribué à la réussite de cet après-midi. A noté que certains 
donneurs ne participent qu’au don du sang du foyer rural et 
pour l’accueil chaleureux qui leur est réservé !
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Une quinzaine de personnes a participé à la sortie mensuelle au lac de Bonlieu, organisée par Christian Girardi.

Les conditions météorologiques ont permis de profiter au maximum de cette marche et de découvrir de magnifiques  
paysages d’automne. 

Chacune des sorties proposée par Christian, tous les premiers dimanches de chaque mois rencontrent la même satisfac-
tion des participants.

Pour connaître la prochaine sortie, consulter le site du foyer rural.

Le mercredi 27 octobre, une trentaine de personnes 
dont quatre enfants a visité la Maison de la Vache 
qui Rit.

Cette visite a débuté par une conférence rappelant 
l’historique de cette grande maison depuis Léon Bel 
à nos jours (Chavéria, Orgelet puis Lons,….).  Telle la 
petite madeleine de Proust, chacun a pu retrouver un 
peu de son passé à travers l’histoire de la fabrication, 
entre autres, de la portion et de son conditionnement  
avec  l’image de cette vache qui rit, traitée de moult 
façons selon les époques.

Puis tous ont pu cheminer dans les différents es-
paces, compléter les données historiques et s’adon-
ner à des activités ludiques en lien avec les produits 
de cette entreprise.

Pour terminer, passage à la boutique pour les petits 
cadeaux souvenirs.

Sortie à Bonlieu
le dimanche
7 novembre

Première sortie culturelle 
du Foyer rural Crançot
pour la saison 2021/2022 :
La Maison de la Vache qui Rit
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Crançot-Hauteroche :
un téléthon contrarié
par les conditions
atmosphériques

Cette année, les pompiers de La Marre et 
de Publy se sont joints à l’équipe du Foyer 
Rural pour cette édition du téléthon.

Le programme proposé a dû être amputé. Les deux marches 
du matin par le groupe de marche de Granges-sur-Baume et 
de l’après–midi via le Foyer Rural de Crançot ainsi que les dé-
monstrations et les tours de camions par les pompiers ont été 
annulés. Ont tout de même été réalisés : la tombola, la vente de 
décorations de Noël réalisées par l’atelier créatif, la vente de jus 
de pommes et de vin chauds, de biscuits fabriqués par les ad-
hérents du Foyer, de gaufres et de porte-clés par les pompiers, 
sans oublier la soupe et la morbiflette cuisinées par Dominique 
Ryon avec l’aide des fidèles adhérentes du Foyer pour l’éplu-
chage des légumes.

Le Foyer Rural remercie tous les bénévoles qui l’ont accom-
pagné, comme à l’accoutumée, dans cette édition du téléthon 
ainsi que les sponsors : Cran’shop Vival, Monts et terroirs, Le 
Panier Gourmand, Relais-Dis, la fromagerie Poulet, Allozaure 
Pizz, les établissements Pernet Thévenin et les généreux dona-
teurs, entre autres, le club des « Deux Fontaines » de Mirebel.
1 500 € ont ainsi pu être versés à L’AFMTÉLÉTHON.
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Trois représentations ont eu lieu les 3,4 et 5 décembre, à la salle polyvalente de 
Crançot, pour fêter les dix ans de l’activité mais aussi pour rendre hommage 
à Bernard Genre-Jazelet, grand ami et fidèle compagnon de la première heure 
et qui nous a quitté prématurément en juin.

Seize sketches ont été programmés et joués devant un public, au total d’en-
viron 230 personnes sur les trois représentations, qui a apprécié ce temps  de 
détente et de rires « salvateurs » en cette période troublée.

La variété des sketches et leur présentation par les « Petits Sots » restent des 
moments forts. 

Chaque représentation a été ponctuée par la projection de « La ligne chaude », 
sketch qu’affectionnait Bernard et qu’il avait revu à sa façon.

Une partie de la recette des « entrées au chapeau » a été reversée au téléthon.

Un grand merci à tous ceux qui, sur cette décennie, se sont investis, à quelque 
niveau que ce soit, dans cette troupe et plus particulièrement sur ce temps fort  
des 10 ans.

10 ans d’activité 
pour la troupe
des « Petits
et Grands Sots »
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Les travaux
du château,…
L’année 2021 a vu le remplacement des panneaux d’infor-
mation, les nouveaux panneaux conçus par l’association 
PHM ont été financés par la Commune,  et a été l’occasion 
pour les bénévoles de poursuivre la mise en valeur du site.

Dans le cadre du projet de la CC Bresse Haute Seille de 
travaux de consolidation et de valorisation des ruines du 
château de Mirebel et du site environnant inscrit aux mo-
numents historiques, les travaux sur la citerne ont débuté à 
l’automne. L’intervention conduite par l’entreprise API25 a 
été supervisée par l’archéologue Stéphane Guyot.

Saluons les bénévoles de l’association PHM qui ont prépa-
ré le chantier et transporté jusqu’au sommet les matériaux 
déposés sur le chemin par les tracteurs des employés mu-
nicipaux.

Une réunion de chantier a eu lieu le 24 novembre en pré-
sence de l’archéologue Stéphane Guyot, de l’entreprise  
API25, de la Communauté de Commune Bresse Haute 
Seille, de la DRAC – Conservation régionale des monuments 
historiques, de bénévoles de l’association Patrimoine His-
torique de Mirebel et de la Commune. Le compte rendu du 
travail archéologique est prévu pour janvier 2022, et l’achè-
vement des travaux sur la citerne au printemps après les 
dernières gelées. 

La suite des travaux portera sur la sécurisation des belvé-
dères et la consolidation de la Redoute qui doit accueillir 
une plateforme 360°.

Pour cela, la Fondation du Patrimoine lance une collecte de 
dons. Nous comptons sur la participation de chacun pour 
soutenir ce projet local, que vous soyez un particulier ou 
une entreprise vos dons vous permettront des réductions 
d’impôts.

Plus d’information sur : 

https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/
chateau-de-mirebel-2021
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Retrouvez toutes nos informations  
et nos activités sur notre site : 

https://patrimoine-historique-mirebel.jimdofree.com

TRAVAUX SUR LE SITE DU CHÂTEAU Réfection des 
2 panneaux d’accueil, entretien du sentier botanique,  
entretien général du site, travaux dans la citerne

6 SORTIES BOTANIQUES organisées en juillet et août, 
« les pelouses sèches de la combe d’Ain », « Secrets de 
plantes ». Toutes ces sorties naturalistes ont été très  
appréciées.

JOURNÉES DU PATRIMOINE Vente de pizzas et de ga-
lettes, concert des Violons du Jura, exposition de vannerie 
et de peinture sur pierres.

SORTIE HISTORICO-NATURALISTE prévue le samedi 
11 juin 2022. Visite guidée historique et naturaliste. 

SORTIES BOTANIQUES prévues en juin-juillet-août.  
Différents thèmes seront proposés : connaissance des 
arbres, plantes médicinales, fruits et graines,…

TRAVAUX : réception des travaux de la citerne en fin de 
printemps et aménagement de la redoute sous maîtrise 
d’ouvrage BHS.

APPEL AUX SYMPATHISANTS pour une journée partici-
pative de travaux sur le site du château. JOURNÉES DU 
PATRIMOINE 2022 3ème WE de septembre. 

CHORALE prévue en octobre à l’église St-André.

Merci à tous les bénévoles qui oeuvrent  
pour notre patrimoine commun,  

historique et naturel.

Pour nous écrire :  

phm.mirebel@gmail.com
Pour aider aux travaux : 06 82 70 72 00

Pour le sentier botanique : 07 86 34 32 57

RÉALISATIONS 2021 PROJETS 2022 

Cette année encore la Société d’Histoire Naturelle du Jura et la commune ont organisé une sortie mycologique dans 
les bois de Mirebel. Le dimanche 24 octobre, nous nous sommes retrouvés dans le froid matinal mais sous un beau soleil 
d’automne. A l’issue de la cueillette nous avons exposé dans la cour de la mairie les 91 espèces trouvées en quelques 
heures et avons profité des explications toujours aussi avisées et instructives des bénévoles de la SHNJ

Un grand merci à Hervé Troussard et ses collègues pour ce partage et leur disponibilité.

(https://societedhistoirenaturelledujura.blogspot.com/)

Sortie
mycologique
à Mirebel 
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(Extraits de l’ouvrage de  Jean-Pierre Vuillemot,

« Histoire des noms de lieux du Jura » publié en 2002)

Crançot-Hauteroche
Artistes en résidence

Connaissez-vous l’origine
des trois villages ?

Manoeuvre
des pompiers
de la Marre
à Crançot

Sollicités par « Le Colombier des Arts, la mairie de Hauteroche a mis à la disposition des artistes en résidence de la  
« Cie l’oCCasion », la salle polyvalente de Crançot-Hauteroche du 30 août au 5 septembre.
Après avoir longuement travaillé puis joué son premier spectacle « Nos sommets » sur le territoire, elle s’attaque désormais 
à un nouveau projet « La machine est ton seigneur et ton maître ».

« CRANCOT : ancien noms, CRANCETUM, CRANCET »
Taverdet propose un dérivé d’un terme prélatin : KRANNO, la pierre. Crançot serait un village 
établi sur un site de pierreux.
Depuis le Moyen-Age, Crançot a bénéficié d’une importante carrière de pierres.
Ce peut être également, une possible évolution de CRANCE (confiance, crédit, essai), mot 
attesté au XIème siècle ou de CRACEOR (celui qui se porte garant) qui peut évoquer une 
création médiévale en relation avec l’abbaye de Baume, et l’octroi de ce territoire éventuelle-
ment à l’essai ou contre une garantie rappelée dans ce nom.

« GRANGES-SUR-BAUME : ancien nom, LES GRANGES »
Il s’agit d’un lieu de conservation des grains (GRANICA), sous la dépendance de l’abbaye de 
BAUME. 

« MIREBEL : anciens noms : MYREBEL, MIRIBEL, MIREBEAU EN MONTAGNE, 
MIREBELLUM, MIREBELLE »
Selon Taverdet, le nom est composé du verbe MIRER (regarder) et de l’adjectif BEAU car le 
village domine la Combe d’Ain.
Mirebel est d’abord le nom du château qui dominait toute la contrée, avec des perspectives 
visuelles qui s’étendaient autant en direction des plateaux que de la plaine bourguignonne et 
de la Combe d’Ain.

Le spectacle :
Le spectacle s’inspire d’une enquête journalistique intitulée  
« La machine est ton seigneur et ton maître » par Jenny Chan, 
Xu Lizhi et Yang, éditée aux Editions Agone, collection Cent Mille 
Signes (2015), traduction de Célia Izoard.
A l’issue de cette semaine, la compagnie a fait découvrir aux  
habitants de Hauteroche, entre autres, une étape de  son travail le 
dimanche 5 septembre.
La cinquantaine de personnes présentes a apprécié la prestation 
des comédiens ainsi que le travail réalisé au niveau du son et des 
lumières, créant une atmosphère particulière.
Chacun a pu échanger avec les comédiens et organisateurs  
autour du verre de l’amitié.
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